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聚光科技（杭州）股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2025-002 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

■其他（电话会议调研） 

参与单位名称

及人员姓名 

华西证券、上海五地投资、信达证券、北京崇山股权投资、国盛

证券、鸿涵投资、成都誉恒投资、深圳市惠通基金、大筝资管、

大朴资产、HCHP、华宝信托、美港资本、浙商资管、誉辉资本、

高竹基金、创富兆业、弘洛基金、深圳博普科技、江苏瑞华投资、

上海深积资产、睿远基金、招商资管、中金公司、东吴证券、国

华兴益保险、长盛基金、光证资管、上海递归私募基金、山楂树

投资、兴银基金、中信建投、中信证券、国联基金、博裕资本、

江海证券、汇丰晋信基金、循理资产、橡果资产、江苏瑞华投资

控股、国海证券、上海理臻投资、中欧基金、耕霁投资、健顺投

资、明汯投资、长江证券、龙航资产、泓宁亨泰、溪牛投资、杭

州凯昇资本、阳光资产、睿德信投资集团、中邮证券、浙商证券、

华安证券、深圳博普资产、华泰证券、诺安基金、行必达私募基

金、行知创投、北京泽铭投资、上海益昶资产、华夏基金、慎知

资产、玄卜投资、上海博翱投资、煜德投资、汇安基金、西藏合

众易晟投资、中国国际金融、道翼资本、红杉中国、浙江纳轩、

海创基金、博普资产、中国光大环境、德邦基金、东北证券、山

证资管、深圳市富海中瑞私募、西部证券、上海明汯资产、开源

证券、盘京投资、中信建投证券、中银资管、兴银理财、君和资

本、东方财富证券、阳光资产、星石投资、汇添富基金、淳厚基

金、国信证券、广发证券、兴银基金、诺安基金、富达基金、广

发基金、光大永明、野村资管、天弘基金、海富通基金、天治基



金、招商财富、太平养老、国元证券、诺德基金、安信基金、汇

丰晋信、鹏华基金、道仁资产、恒越基金、永赢基金、工银瑞信、

混沌投资、国联基金、南方基金、财通资管、金元证券资管、中

银国际证券、汇丰晋信、安华农业、广发证券、西部证券、华福

证券、国金医药、天风证券、东吴证券、西南证券、国海证券、

国盛证券、山西证券、山证资管、中信建投、中邮证券、兆顺基

金、民生证券、长江证券、东方证券、信达医药、平安养老、兴

业基金、青榕资管、高信百诺、广发资管、东证融汇、中信保诚

资管、上证资管、贝莱德、东盈投资、博普资管、肇万资产、创

金合信基金、沣京资本、华安财保、东北证券、望正投资、开源

证券、磐耀资产 

时间 2025 年 4月 22日 15:30-16:30 

地点 电话会议调研 

上市公司接待

人员 

总经理  韩双来   董事会秘书  田昆仑 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、关税政策对仪器行业以及公司方面影响如何？ 

答：关税政策的变化对仪器行业带来了很多的机遇和挑战。目前，

科学仪器的进口依存度很高，关税政策的变化直接导致科学仪器

的采购成本上升，进一步会导致进口仪器的耗材和设备维修成本

等相应上升；从国内用户心态角度来说，面临的不确定性更大、

不安全感增加。这些变化对国产科学仪器厂家来说是战略机遇。

同时，外部环境的压力将大大加快高端分析仪器的自主研发和国

产化，加大社会各界对国产科学仪器的全方位支持，从国家层面

到用户层面都会更积极主动的接纳国产科学仪器。公司面临的主

要挑战，是如何抓住这个战略机遇。为此，2025 年公司将加大

研发投入，持续坚持精品战略，完善现有产品；推出针对国内客

户紧迫需求的产品；加强与客户、潜在客户，特别是对完全依赖

进口的客户的交流、合作，解决客户的痛点。 

2、公司以前年度的业务结构调整情况带来的影响以及进一步的



计划？ 

答：公司前两年的业务结构调整，让公司的毛利率有一定的提高，

成本费用得到进一步的改善，净利率也得到一定恢复，公司结合

今年的市场形势变化，在净利润率进一步稳健恢复的基础上，适

当加大优势业务的投入，促进公司发展。 

3、碳监测设备公司有哪些准备？24年收入及 25年的前景如何？ 

答：公司的子公司灵析光电已具备产业化的高精度温室气体分析

仪，24 年合同额实现高速增长，随着国内碳监测市场相关政策

的落地，未来会有较好的前景。 

4、谱育科技能否从产品角度进行一下分拆的介绍？以及环科板

块的下游情况拆分？ 

答：2024 年实验室仪器还是保持着较好的增长，有几个品类的

质谱仪器，从技术指标、应用案例上都比较有优势，客户也比较

认可。医疗仪器方面目前形势没有太大的改观，当然我们的体量

也比较小，也在逐步的加强市场推广和深化与产业链伙伴的合

作。 

从整个科学仪器行业中，政府和高校的占比较大，其中海关

专项、食品药品、农业等板块的市场需求较大，高校的采购政策

上国产化设备也在进一步的加强。公司环科板块业务中，环境监

测板块去年也实现 10%左右的增长，大部分环境监测市场行情上

维持原有的存量投资，没有太大的政策变化，局部有一些热点，

公司主要也是围绕存量市场去提升市场占有率的策略，保持稳定

增长。在高端仪器上，主要是以质谱仪为核心，部分高端光谱，

生命科学仪器、碳监测仪器、工业精密仪器去争取高端应用为主

的市场，实现较为快速的增长速度。 

5、公司在智能化仪器未来的规划和发展？ 

答：公司以高端科学仪器和高端分析检测仪器为主的公司，仪器

是检测工具，未来随着人工智能发展和应用，工具会向智能体去

演变，会有更多的智能的自主决策或者自主和人配合的方式。 



我们也希望分析仪器逐渐演变成“分析机器人”，从这个角

度上考虑，仪器的转型首先是升级，从“智慧大脑”的角度上去

升级，类比人的话，以前仪器充当的更多的是“鼻子”、“舌头”、

“眼睛”等五官的作用，现在慢慢加上“四肢”或者“翅膀”，

如果这些能与“智慧大脑”形成联动，将大大扩展仪器的应用场

景和使用能力，这是智能化升级的一个方向。公司目前阶段依托

自主研发的 AI中台和智慧平台，结合 AI大语言模型的强大算力，

聚焦环境场景，构建了“智能感知—精准决策—闭环管理”的现

代化环境管理模式，通过无人机、机器狗、无人船等新型智能载

具的智能化监测装备，逐步的增加仪器的应用场景。 

6、公司的商誉减值情况未来会如何？ 

答：公司目前的商誉约有 2个亿，主要是重庆三峡、北京吉天、

深圳东深，未来的减值计提还要根据各家公司的经营情况，经过

减值测试来具体分析。 

应收附件清单 无 

日期 2025 年 4月 22日 

 


